



Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, jueves 16 de Septiembre de 1937

III Época-Año VII

Núm. 408

GANSADAS

Una radio facciosa funcionando en el campo de la mentira o sea revolcándose en su propia salsa, pues se intitula Unión Radio de Madrid, hacia chistes de mal gusto, algunos de ellos macabros y repulsivos como cumple a sus autores.

Vamos a reseñar uno de ellos bastante infame. Los interfectos habían acudido a una sesión espiritista y hablaron con el espíritu del padre de Manolo Fontdevila (director de «Heraldo de Madrid»). Después de algunos detalles que solo pueden escupir bocas infectas, podridas por la aberración fétida de cacumen imbécil de un fascista, decían que al preguntarle al espíritu quien ganaría la guerra, éste contestó: «U. G. T. C. N. T. y F. A. I.»

Ante el asombro de los preguntones que, aterrados, le pidieron aclaración a esta profecía, les aclaró: «U. G. T. quiere decir, Un General Triunfante; C. N. T. quiere decir, Con Nacionalistas y Tradicionalistas y F. A. I., no pueden estar más claro: Falangistas Alemanes e Italianos». Hasta ahí llega la desfachatez de los traidores españoles. ¡Y Frankini venía patrióticamente a limpiar a España de rusos!

Los judas españoles al servicio de esta F. A. I. descifrada por ellos a bombo y platillos por una radio, sin el menor rubor y sin que les caiga la cara de vergüenza. El speaker era una mujer, probablemente alguna paloma nocturna huida del escaparate de la calle de Peligros o del bar Zaragoza en Antón Martín. No se concibe de otra manera, porque la mujer española lleva dentro una Agustina de Aragón y solo pueden ser adictas a Frankini las que lo son todo, menos mujer y española. Los sentimientos de nuestra Carmen se manifiestan en el carácter indómito y españolísimo de nuestras madres, de nuestras hermanas, de nuestras mujeres. María Pita, Santa Teresa, Mariana Pineda...

La aberración de esas almas ha llegado al colmo de su depravación patriótica. El pánico a tener que responder de sus crímenes y traiciones ante el supremo juez, les hace chapotear en la charca inmundada del cieno de la apostasía, rindiendo repulsivo vasallaje a un degenerado y a un borracho, que la historia tendrá que soportar como un estigma.

Vencerá la F. A. I., anagrama de las fuerzas mercenarias, según nos acaban de descubrir unos impostores. Mi admirado Durruti tenía la convicción de que efectivamente ganaría la F. A. I., y de seguro que si viviera, a estas horas no habría ramerías a sueldo de Frankini que se entretuvieran en hacer juegos de palabras con lo más caro de su vida.

Después de todo, es una manera de entretener al público. Muñoz Seca se hizo rico escribiendo gansadas y no deja de ser un ejemplo que los forjadores de nuevas conciencias aprovechan para hacerse millonarios.

Que la patria es hollada y ultrajada por la avalancha extranjera, no solo a ciencia y paciencia de unos malos españoles, sino con el aplauso a queroso del «nacionalista» traidor, es cosa que le tiene sin cuidado a la mentalidad de los villanos. Hágase el milagro, hágalo el diablo. La cuestión es que les sequen las castañas del fuego, aunque reviente la patria.

Es curiosa la enseñanza de la historia contemporánea. Ella viene a descubrir el detritus de una sociedad que nosotros hemos combatido heroicamente toda la vida y que ahora nos sirven nuestra razón en bandeja esos entes de allende las trincheras, con el ejemplo de su conducta.

En España nos habíamos conformado con una República democrática, liberal y bobalicona, que hacía posibles los desmanes y las intemperancias chulescas del señoritismo. Son ellos los que no se han conformado y han posibilitado una revolución social de hondo contenido. Pues la tendrán, gracias a su chistosa propaganda que los hunde fatalmente en el infierno de sus pecados.

Las payasadas de Queipini, el animador de esos speakers de «doblé», han hecho un flaco servicio a los estados corporativos concentrados en el capricho de un hombre. Si la realidad de esta tragedia no estuviera rebotando de dolores, de crueldades inhumanas y de asesinatos incalificables, sería cosa de agradecerles esta suprema propaganda tan bien orientada hacia la consecución de nuestra victoria.

Se nos alcanza que estas gansadas son un alivio de íntima satisfacción para los que afilan su dolor para herirnos, Pero nosotros no tenemos más culpa que la de haber ganado contra viento y marea, unas elecciones sin ninguna clase de violencia. Ahora sí, a la violencia con la violencia, y a las gansadas... con la violencia. Y como César cuando pasó el Rubicón... «Alea acta est».

JAS

La Asamblea de la Agrupación Socialista

Anteanoche celebró nuestra Agrupación Socialista la anunciada Asamblea extraordinaria para tratar exclusivamente de la elección de los representantes socialistas en el nuevo Consejo Municipal.

Leída y aprobada el acta anterior, propúsose que el propio Comité dirigiera las discusiones de la Asamblea en vez de nombrarse Mesa de Discusión. Aprobado así, se pasó a discutir el asunto objeto de la reunión y después de dar su opinión varios camaradas, se acordó que dicha Asamblea eligiese a nueve afiliados para ir en candidatura.

La citada candidatura será remitida bajo sobre, a todos los afiliados a la Agrupación, rogándoles que de los nueve nombres, sean borrados seis, puesto que son tres los consejeros que la indicada Agrupación debe tener en el nuevo Consejo Municipal. Acordóse también que los afiliados quedaban en completa libertad para votar tres nombres que no figuraran en la terna de los nueve propuestos.

Se suspendió la Asamblea por diez minutos a fin de que los asambleístas procedieran a la confección de candidaturas. Al reanudarse, la votación arrojó el resultado siguiente:

Victor Rotger con 59 votos; Francisco Pons Carreras, Deseado Mercadal, Pedro Sintés y Miguel Gelabert con 56; José Caules, 53; Miguel Carreras, 52; José Mercadal, 33; Antonio Gomila, 30; Rogelio Mantolán, 24; Julio Uhler, 22; Raimundo Pons, 16; Juan Octavio Pons, 12; Francisco Carreras, 7; Juan Monjo Gornés, 6; Juan Arbona, 6.

Obtuvieron tres votos los camaradas Humbert, Morillo y Blanco; dos votos los compañeros Bernardino Sintés, Carreras Bagur, Jover y Darwin Sintés y un voto los camaradas Coll, Pons Castell, Pons Mesquida, B. Femenia y Miguel Sintés.

En consecuencia, quedaron designados para figurar en candidatura los nueve que obtuvieron mayor número de votos que fueron los camaradas Rotger, Pons Carreras, Mercadal (Deseado), Gelabert, Sintés Tuduri, Carreras Villalonga, Caules, Mercadal (José) y Gomila.

Los camaradas Gomila y Mercadal, alegando distintas razones, rogaron a la Asamblea ser sustituidos por los compañeros que les siguieran en número de votos, sin que dicho ruego fuese tomado en consideración.

Se fijó el próximo domingo día 19 para recibir las candidaturas bajo sobre, nombrándose para constituir la Mesa Electoral a los camaradas Jaime Alzina, presidente, Miguel Navarro, vicepresidente, y secretarios adjuntos a Oscar Comellas, Juan Arbona y Antonio Humbert.

Y resuelto el objeto de la reunión, se dió ésta por finalizada a las doce de la noche, habiendo transcurrido en medio de gran animación y asistió extraordinario número de afiliados.

C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores DE MAHON

Se convoca a todos los afiliados a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el próximo sábado, 18, a las ocho y media de la noche, para tratar el importante orden del día: lectura del acta de la asamblea anterior; presentación de nuevos socios; nombramiento de Mesa de Discusión; nombramiento de los compañeros que han de representar a la organización confederal mahonesa en el Consejo Municipal de Mahón; nombramiento de los compañeros que han de formar el Comité Comarcal de Sindicatos de Menorca afectos a la C. N. T.; ruegos y preguntas.

Nota: El Comité informará en todos los casos que sea necesario.

Se encarece la puntual y total asistencia por tener que tratarse asuntos del interés que se detallan.

EL COMITÉ

Desearía

buen patronista que me enseñara su oficio de cinco y media a siete tarde. Informarán en esta imprenta. 1-3

¡¡ESTUDIANTES!!

Preparación para carreras especiales, bachillerat, idiomas, mecanografía, clases particulares y cultura en general, a cargo de profesorado especializado y de competencia.

Informes: García Lorca 3 (antes San Sebastián) de cinco a seis de la tarde. 1-9

CENTRO ANDALUZ

Se convoca a todos los andaluces residentes en Menorca, a la reunión que tendrá lugar en el Teatro Principal el próximo domingo, día 19, a las once horas, para la organización de dicho centro. Se ruega la puntual asistencia.—LA COMISIÓN ORGANIZADORA. 2-4

Desearía

práctico en Contabilidad que me diera clase de nueve a diez de la noche en su domicilio. Informarán en esta imprenta. 1-3

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO a las 6'30 y a las 9'30
DOMINGO a las 3'45, 6'30 y a las 9'30
LUNES a las 6'30 y 9'30

GRATUOS PROGRAMA DE CNE
1.º CARRA A CARRA por KEN MAYNARD y TARZAN

2.º ¡¡PASAREMOS!!

documental de la guerra contra el fascismo, dedica la el heróico 5.º Regimiento

3.º NOCHES MAGICAS
La Viena de 1914 con su música de opereta y sus mujeres, enamoradas de los brillantes uniformes... luego la guerra del año 1914 y con ella el hundimiento de un imperio

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Harina para los payeses
La Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, teniendo en cuenta los productos de la actual cosecha de trigo de la Isla y la existencia de dicho cereal, tiene acordado se facilite cada decena a los payeses e individuos que residen en el campo de este término municipal, la cantidad de harina que se tiene fijada.

Este medio ya se ha puesto en práctica y al recordarlo a los payeses, es para advertirles que separada que sea la partida de trigo que necesiten para la próxima cosecha, entreguen el restante trigo a fábricas autorizadas para su molienda y recibirán su importe en momento oportuno de la Junta de Abastos e irán satisfaciendo a la misma el valor de la harina que les destinen cada decena para su alimentación.

No duda esta Presidencia se dará cumplimiento a esta disposición para evitarse las responsabilidades en que incurrirían, caso de no hacerlo.

Mahón 15 Septiembre de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Madrinas de Guerra

Los artilleros de la 1.ª Batería Antiaérea, Cabo Negro, Lorenzo Becana Campo, Mario Valls, Emilio Luque, Salvador Cubel y Alfonso San Anastasio, se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla solicitando Madrinas de Guerra. 5-6

Los cabos y artilleros de la 5.ª Batería Antiaérea, Avelino Gómez, Adrián Alegría, Bernardo Palacios y el artillero Jorge Rubio, se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla solicitando madrinas de guerra.

Contestar: 5.ª Batería Antiaérea de Binlancolla. 4-4

Francisco V. González, sargento del Arma de Artillería, y los cabos José B. Galister y Hemeterio B. Moreno, 17 Batería Posición de Artillería de Bella Mirada de Baix (Mercadal), se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de toda la isla solicitando madrinas de guerra.

Escribir: Bella Mirada de Baix, Posición Artillería (Mercadal). 3-6

AVISO SEMANA DE VACACIONES

Se ruega a los obreros que trabajan o hayan trabajado en las obras de la Base Naval a mi cargo, pasen antes de fin de mes por esta oficina, Angel número 14, a liquidar la parte que les corresponda percibir por dicho concepto.

Horas: de doce a una por las mañanas y de seis a siete por las tardes.

Mahón 14 de Septiembre de 1937. Francisco Carrión. 5-5

SE HA PERDIDO

una burra raza argelina
Se gratificará su devolución en el camino de Santa María número 40. 1-3



Información Nacional y Extranjera

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

VALENCIA 14 - El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL NORTE

En el frente oriental ha sido rechazado un ataque enemigo en el sector de Mazuco. Los facciosos infiltráronse hacia el pueblo. Al Sur de la carretera de Mazuco a Mere conserváronse nuestras posiciones. En el sector de la costa, sin novedad. En Oviedo intenso fuego enemigo.

En el frente de León, los rebeldes ocuparon el Pico Cueto y presionaron en dirección a Viadomgo. Tras un fuerte ataque en Calada de Casares, se nos obligó a realizar un repliegue, pero en otro contraataque conseguimos recuperar nuestras posiciones. En otros ataques sobre Rubio Rojo, precedidos de intensa preparación artillera y seguidos de grandes efectivos de infantería, fueron rechazados también al pretender entrar por los caminos de Baiza y Villasimpliz.

EJERCITO DEL SUR

Cañoneo enemigo sobre nuestras posiciones del sector de Granada. Nuestra artillería destruyó un parapeto faccioso.

SUR TAJO

Ligeros fireteos y cañoneos al Noroeste de Medellín.

EJERCITO DE LEVANTE

El enemigo ha recuperado las posiciones de Cabezos de Bueña.

EJERCITO DEL ESTE

El enemigo ha cañoneado nuestras posiciones de los alrededores de Tardienta y sigue presionando nuestras posiciones en el sector de Puebla de Albornón. La aviación facciosa bombardeó los campos de los alrededores del pueblo.

Se pasaron a nuestro campo, un teniente, un alférez y doce soldados.

EJERCITO DEL CENTRO

El enemigo intentó un golpe de mano en los sectores de Carabanchel y Jarama, siendo enérgicamente rechazado. En el sector de El Pardo intenso combate que duró media hora.

EL PARTE DE AVIACION

Nuestros aparatos bombardearon El Burgo, los alrededores de Alfarín, carretera de Lérida a Campillo.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

La aviación facciosa realiza continuas agresiones por mar y tierra sobre los puntos fronterizos de Francia, intentando interrumpir las comunicaciones entre España y Francia. Continuamente bombardea el puente y vía férrea de Culera agrediendo a los barcos que navegan por la costa. Ayer agrredieron desde el aire al guardacostas «Francisco Adela» y hoy al «Llobregat» que escoltaba al buque «Cabo Tres Forcas». Tuviémos que lamentar un muerto y varios heridos.

Un avión atacó ametrallándolo, al avión correo de la Compañía Air France que hace el servicio entre Marsella y Barcelona, causándole importantes averías.

Parte oficial del día 15 a las 24 horas

EJERCITO DEL CENTRO

En el sector de Carabanchel se ha volado una mina propia que destruyó al enemigo tres fortines y un depósito de agua y le produjo bastantes bajas.

EJERCITO DEL NORTE

Frente oriental de Asturias: Un ataque enemigo fuertemente apoyado por artillería y aviación, obligó a realizar un repliegue a las fuerzas propias de El Cabezo y las lomas situadas entre El Cabezo y Posada.

Frente de León: Han sido rechazados todos los ataques del enemigo en dirección a Buiza-Villasimpliz, Buiza-La Vid y Buiza-Rodiezno.

En los ataques desarrollados hoy intensamente por fuerzas italianas se han ocasionado al enemigo grandes pérdidas. Nuestras tropas han recogido gran número de muertos y heridos que los atacantes abandonaron en el campo.

EJERCITO DEL SUR

El enemigo ha atacado nuestras posiciones de Cabeza Mesada y llegó hasta las mismas alambradas, pero fué enérgicamente rechazado.

En el sector de Pozoblanco nuestras fuerzas han atacado y conseguido avanzar sin encontrar gran resistencia.

Se han presentado dos soldados con armamento y 12 paisanos.

SUR TAJO

Los facciosos en un servicio de descubierta, atacaron las posiciones de Casa Durcal del sector de Puebla de Alcocer (Badajoz), pero el fuego de nuestras ametralladoras les obligó a volverse a sus posiciones.

Cañoneo enemigo sobre Higuera de la Serena (Badajoz).

EJERCITO DE LEVANTE

Fuego de fusil y ametralladora en Bueña, Aguafón, Sierra Palomera y Holla Quemada.

La aviación enemiga ha bombardeado intensamente las posiciones propias desde Patagallina a la María Baja del sector de Barracas.

EJERCITO DEL ESTE

En el sector de Zuera-Lecifena el enemigo cañoneó desde sus emplazamientos del Pinar de San Mateo del Gállego y Perdiguera nuestras posiciones.

En otros sectores fireteos habituales.

La aviación facciosa bombardeó Albalatillo (Huesca) la estación de Azuera y Puebla de Albornón; fué derribado un avión faccioso ocupado por cinco tripulantes, de los cuales cuatro quedaron carbonizados.

Se han presentado a nuestras filas dos soldados con armamento y munición.

EL PARTE DE AVIACION

La aviación leal bombardeó las posiciones enemigas de los sectores de Puebla de Albornón.

Cuando aparatos facciosos pretendían atacar el aeródromo de Sarriena en las primeras horas de la noche de ayer, fueron derribados dos de ellos. Ambos cayeron en nuestro territorio. Se trata de dos trimotores muy modernos. Sus tripulantes perecieron.

Los avances republicanos y las mentiras facciosas

Valencia.—Mientras que en los frentes del Norte las valientes fuerzas de la República oponen una heroica y tenaz resistencia a la invasión extranjera causando estragos en las filas invasoras, el Ejército Popular continúa su brillante actuación en el frente de Aragón mejorando y consolidando las posiciones conquistadas en los últimos victoriosos combates.

Los traidores siguen engañando a los españoles que viven bajo su yugo acerca del desarrollo de las operaciones militares. Como una demostración de ello, hemos de citar que la prensa fascista, por ejemplo, el periódico «Arriba España», de Pamplona del 7 de Septiembre, decía dos días después de haber sido conquistado Belchite por el Ejército Popular, que dicho pueblo seguía siendo de los facciosos y que jamás caería en nuestro poder y remachaba: «Tened de ello completa seguridad».

Estas mentiras de los traidores demuestran claramente la importancia que para ellos tenía Belchite. Queipo de Llano, por su parte, estuvo también una semana negando la caída de Belchite, pero finalmente ha tenido que confesarlo. La confesión que ha dado ha sido muy pintoresca, pues resulta que según el bufón de Sevilla, Belchite no ha sido conquistado por las fuerzas de la República, sino que fué evacuado por los rebeldes. Al mismo tiempo, Queipo, haciéndose un verdadero lío, dijo que Belchite estaba completamente cercado por el ejército popular y que los refuerzos facciosos más próximos se encontraban a veinte kilómetros. Si Belchite estaba completamente sitiado por nuestras fuerzas ¿cómo es que los facciosos evacuaron el pueblo? Y si Belchite era tanta importancia para ellos ¿por qué lo evacuaron?

Todas esas contradicciones les tienen sin cuidado a los traidores con tal de mantener el engaño a que tienen sometidos a los españoles de la zona facciosa. Lo cierto es que Belchite cayó en nuestro poder del Ejército Popular el día 5 de Septiembre y que las fuerzas rebeldes que guarnecían dicho pueblo no fueron auxiliadas por los facciosos y fueron hechas prisioneras las que no perecieron en los combates. Belchite es hoy un pueblo de la retaguardia republicana en el que todavía trabajan las brigadas de recuperación del Ejército Popular, recogiendo cuantioso material de guerra capturado a los rebeldes.

Esta victoria de las armas de la República no es nada más que el anuncio de otras y más decisivas victorias que el Ejército Popular, el auténtico Ejército español, alcanzará en plazo breve, derrotando a las hordas fascistas y a las tropas germano-italianas que invaden nuestro territorio merced a la infame traición de los militares facciosos.

Intenso fuego en el sector de la carretera de Extremadura

Madrid.—Anoche se desarrolló intenso fuego en el sector de la carretera de Extremadura, habiéndolo iniciado los facciosos, molestos sin duda por las continuas voladuras de minas colocadas por las tropas leales.

El ataque, sin embargo, no dió ningún resultado, ya que ninguna posición fué modificada. (Febus).

Un piloto leal salvado por nuestros soldados

Madrid.—En el frente del Jarama un avión leal vióse obligado a aterrizar por avería delante de nuestras avanzadillas. Nuestras tropas, a pesar del intenso fuego de los rebeldes, salvaron al piloto. La artillería facciosa trató inútilmente de destruir el aparato. Por la noche las fuerzas gubernamentales rescataron el avión.

En el mismo sector del Jarama, nuestros valientes soldados han conseguido de mañana ocupar un montículo de gran valor estratégico desde el cual se domina todo el campo faccioso. Estos no ofrecieron resistencia y la posición conquistada se ha fortificado rápidamente. (Febus).

Manifestaciones de Litvinoff

Nyón.—En el acto de la firma del pacto de la Conferencia del Mediterráneo M. Litvinoff, representante de Rusia, ha manifestado que la U. R. S. S. renuncia voluntariamente a participar en el control, habiendo sido desmontado el sistema de zonas.

Lamento que los buques mercantes españoles hayan sido excluidos de la protección establecida por el acuerdo con el fin de evitar la intervención en el conflicto español.

La delegación soviética hubiera querido ir más lejos en el plan de protección, pero el Estado soviético ya ha demostrado que estaba resuelto a todas las iniciativas en favor de la paz.

Mister Eden, ha manifestado: «Yo espero que nuestro acuerdo recibirá la aprobación del mundo y que reunirá la colaboración de todos los países interesados en su ejecución. Que estén o no representados aquí, su cooperación servirá la mejor coronación a nuestra obra».

El Gobierno cubano niega la beligerancia a Franco

Habana.—El Gobierno se ha negado a reconocer la beligerancia al general traidor Franco. (Febus).

Los servicios franceses de vigilancia en el Mediterráneo

París.—Ha sido nombrado el vicealmirante Esteve, jefe de las fuerzas navales francesas. Serán dos las divisiones de contratorpederos que se encargarán de la vigilancia naval en el Mediterráneo, cuatro torpederos, un transporte de aviación, dos escuadrillas de reconocimiento y de bombardeo, diez grandes hidroaviones de exploración, y varios de vigilancia.

Sobre la captura de un submarino desconocido

Belgrado.—Un periódico de carácter político, dice que según informaciones de Salóica, un barco de guerra inglés ha capturado cerca de Volos a un submarino que acababa de torpedear al petrolero ruso «Canjox». Ante la amenaza de los cañones del navío británico, hizo alto el submarino apresándose a toda su tripulación que quedó prisionera. (Febus).

Colaboración franco-inglesa en el Mediterráneo

Londres.—En los medios diplomáticos ingleses anuncian que las autoridades franco-británicas en el Mediterráneo, se han puesto en contacto. Se precisa que

las flotas operarán en estrecha colaboración, pero sin fijar de antemano las zonas particulares de cada una de ellas. Los desplazamientos de los buques serán concertados entre las autoridades navales de las dos potencias y cada una de ellas pondrá a disposición de la otra las bases navales y aéreas de las cuales tengan necesidad, los buques y aviones en cumplimiento de los servicios.

Buques franceses rumbo al Mediterráneo

Brest.—Los contratorpederos franceses «Sudacieux», «Fantasque» y «Terrible», y los torpederos «Cyclone», «Mistral», «Sirocco», «Typhon», «Alción» y «Tornado» han salido esta mañana para el Mediterráneo.

También salen navíos ingleses

Londres.—El Almirantazgo anuncia que el crucero ligero «Cairo» y la cuarta flotilla de destroyers partirán inmediatamente para el Mediterráneo con el fin de reforzar las patrullas de represión de la piratería. La cuarta flotilla está compuesta de ocho destroyers y de un insignia, lo que hará subir a 36 destroyers y cuatro buques insignia el total de buques ligeros ingleses en el Mediterráneo.

Cuatro destructores actualmente en las costas septentrionales de España podrán reunirse a estas fuerzas en caso de necesidad.

Se asegura que el «Balears» resultó seriamente averiado

Londres.—Testigos presenciales del paso por Gibraltar del crucero faccioso «Balears», han asegurado que dicho buque cruzó el Estrecho con serias averías, una gran brecha en el casco, otra en la proa y costado de estribor, y la chimenea completamente destruída.

La Asamblea de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—A las diez treinta comenzó la sesión plenaria de la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

El delegado chino explicó las agresiones de que es víctima su país por parte del Japón. Rechazó los argumentos dados en Tokio tratando de justificar la acción militar en China debido a la superpoblación del Japón y la necesidad de materias primas.

China, dijo, estaba dispuesta a cooperar económicamente con el Japón, pero las buenas intenciones chinas han sido siempre rechazadas por la política imperialista japonesa que tiene también a eliminar a los intereses extranjeros que hay actualmente en China y trata de bloquear sus costas.

Agrega que la situación actual de Europa tiene gran semejanza con el estado del Extremo Oriente. Se lamenta de que el organismo ginebrino no se hiciese respetar cuando la invasión de Manchuria obligando al Japón a cumplir el pacto de la Sociedad de Naciones y pide que la actitud del Japón sea objeto de medidas por parte del alto organismo de la paz.

El discurso mesurado y razonado del representante chino fué objeto de grandes aplausos.

Mañana jueves (hoy) el Dr. N. Grin, representante de España Republicana, someterá la demanda de su país al Consejo de la S. de N. (Febus).

Dice el «Daily Herald»

Londres.—El diario laborista «Daily Herald» asegura que la Conferencia de Nyón ha tenido buen éxito, pues los submarinos piratas han recibido ya mensaje ordenándoseles que regresen a sus bases. (Febus).

¿Otra piratería de los fascistas?

Argel.—El cargo británico «Underleth» entró hoy en este puerto de siribada forzosa. Parece ser que en las costas argelinas fué perseguido por un buque de guerra pirata.